

Pontacq : l'Escabot béarnais toujours actif



Réunion de travail dans les locaux de la Maison des associations.

Antoine Karouge

PUBLIÉ LE 17 JANVIER 2024 À 11H18.

Fidèles au poste, les membres de l'Escabot de Pontacq invitent à suivre des cours de langue béarnaise.

L'escabot béarnais de Pontacq poursuit son petit bonhomme de chemin. Ce groupe de lecture et de parole regroupe une dizaine d'assidus, venus d'horizons divers, tous attirés par la préservation et la permanence de la langue « mayrane ». L'ambiance y est joyeuse, chaleureuse et animée, voire studieuse.

L'escabot est affilié à l'Institut béarnais et gascon qui lui procure le soutien logistique pour assurer les cours du vendredi soir. Il est également une composante de l'association « Patrimoine en Ribère-Ousse » qui a bien voulu l'accueillir dans ses rangs. L'escabot se veut témoin et gardien du parler local, celui des marchés hebdomadaires, des travaux des champs, de la vie de tous les jours dans de nombreuses familles.

L'escabot a compté dans ses rangs des personnalités éminentes qui ont contribué à faire rayonner le béarnais : l'abbé Justin Laban (Yantin dous Aubiscous), Denis Garuet, Jean Etcheberrigaray (Yan de Sègues), Pierrot Bouzet. Autant de noms qui ont conforté sa véritable place à ce que certains voudraient voir rester au rang de « patois ». Des noms qui portent haut et fort l'histoire de Pontacq, de ses environs et dont l'escabot se veut le modeste serviteur pour en assurer la permanence et la continuité.

Des écrits aussi

« D'autres amis aussi nous ont quittés : Marie, Solange, Maurice. Il en est qui nous suivent sans pour autant participer à nos réunions : Paule, René et Jean. Mais chacun à sa place contribue à apporter sa pierre au modeste édifice qui marque la place du parler béarnais dans ce qui a fait la vie d'un coin de notre patrie. »

Ainsi, en plus de compter dans ses rangs des locuteurs traditionnels, les membres de l'escabot se sont attachés à l'écriture. À l'occasion des Jeux Floraux organisés par l'Institut béarnais et gascon, de nombreux écrits ont été produits, et récompensés, sous la signature de Al Bi, Pey de Lou, Maynat, Jean Coste, Lou Trufandè.

Il n'est point besoin de parler ou lire couramment le béarnais pour participer aux cours de l'escabot de Pontacq. Tous ceux qui veulent voir revivre l'histoire de la région et y apporter leur contribution, y sont les bienvenus. D'autant que les participants ne manquent jamais une occasion de marquer de manière conviviale et dans la tradition locale, les divers événements festifs qui jalonnent leur parcours « scolaire ».

Les cours ont lieu tous les vendredis, à partir de 17h30, dans l'ancien collège où une salle leur est attribuée, à côté de la bibliothèque.